

SATELLITE SPIRIT, ESPRIT DÉFRICHEUR

Une nouvelle foire ? Simon Cau, l'un des cofondateurs de *Satellite Spirit*, explicite : « Le terme de «foire» est plus identifiable, mais il s'agit surtout d'une plateforme d'un type nouveau, voire même d'un collectif de galeristes. » Anne-Françoise Jumeau, directrice de la galerie Progress et également à l'initiative du projet, insiste sur la visibilité qu'elle veut apporter aux artistes émergents, mais aussi sur la continuité avec sa propre activité de galeriste, où elle ne souhaite pas brider le travail des artistes pour des supposés liés au marché. Avec les galeristes Mireille Ronarch de Under Construction et Valérie Delaunay, ils ont pensé leur événement non comme une série de stands dédiés mais comme une forme

commune, en proposant par exemple à Théo-Mario Coppola d'agencer une exposition en choisissant une œuvre pour chaque galerie participante, une vingtaine environ venus de France et d'Europe. Intitulée *Antique Future* et essaimée sur l'ensemble des trois niveaux de l'espace Marais Marais investi pour l'occasion, elle vise à créer de l'échange entre les œuvres – à défaut d'une concurrence. Le commissaire veut muer cet éclectisme artistique – le lot des foires au sens traditionnel, qui voit de fait se côtoyer des esthétiques antagonistes – en une « narration collective ». Des tables rondes et des visites hors-les-murs égrainent également le programme : l'échange avec le public et les profes-

sionnels est le vœu de *Satellite Spirit*, pour faire mieux connaître et élaborer des conceptions alternatives de leur activité de galeriste. Simon Cau a ainsi fait du nomadisme le mode d'action de sa galerie, à l'exemple des artistes eux-mêmes qui s'emparent de friches pour travailler. En 2015, il a ainsi pu organiser une exposition collective dans un immeuble désaffecté en face du Beffroi où se tenait le 60^e Salon de Montrouge, s'établissant dans une « brèche ». Avec le salon *Galeristes* – initiative considérée comme « inspirante et complémentaire » par Anne-Françoise Jumeau – lancé cette année aux mêmes dates, *Satellite Spirit* s'inscrit dans la même volonté de redonner une compréhension de ce métier. ■ TL

Satellite Spirit #1. Espace Marais Marais, Paris. Du 8 au 11 décembre 2016